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ABSTRAK 

 

SUTRISNO 2022.( Penguatan Kompetensi Kepribadian Pendidik Pada Santri Di 

Pondok Pesantren Assalam Tuban dan Al-Rosyid Bojonegoro) Tesis, 

Program Magister S2 Pendidikan Agama Islam Pascasarjana 

Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri Bojonegoro, Pembimbing I: 

Dr H.  Yogi Prana Izza, Lc, MA. Pembimbing II: Dr. Hamam 

Burhanuddin, M.Pd.I.  

Kata Kunci: Penguatan, Kompetensi Pendidik,Santri. 

 
  Pendidikan karakter berperan penting dalam mengatasi krisis identitas 

yang melanda bangsa Indonesia, dengan berbagai isu mengemuka yang 
menggerogoti kepercayaan dan keyakinan masyarakat terhadap identitas 

bersama sebagai bangsa Indonesia..1 Keberhasilan pendidikan karakter di 
sekolah terletak pada pengembangan kedisiplinan pada santri dan konsistesi 
guru dalam disiplin sekolah, guru harus membantu siswa mengembangkan pola 

perilaku, meningkatkan standar perilaku, dan menerapkan aturan sebagai alat 
untuk menegakkan disiplin.  

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan mengenai konsep penguatan 
kompetensi pendidik pada santri yang ada di pondok pesantren Assalam 
Bangilan dan pondok pesantren Al Rosyid Bojonegoro, implementasi penguatan 

kompetensi pendidik dan upaya yang dilakukan  di pondok pondok pesantren 
Assalam Bangilan dan pondok pesantren Al Rosyid Bojonegoro. Metode yang 

digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif deskrptif.  
Subjek penelitian ini adalah guru yang ada di pondok pesantren Assalam 

dan Al Rosyid. Berdasarkan analisis data, hasil penelitian ini menunjukan ada 
beberapa konsep dalam penguatan kompetensi pendidik yaitu pemahaman, 
pengetahuan, kemampuan, nilai, sikap, minat. Dalam implementasi penguatan 

kompetensi pendidik di temukan adanya  pembiasaan nilai-nilai 
utama,keteladanan yang baik,Melibatkan seluruh pemangku kepentingan, 

Membangun serta mematuhi norma, peraturan, dan tradisi pesantren, 
memperbanyak literasi,pengembangan diri yang dinanams dan pendampingan 

yang baikala yang mampu memecahkan segala permasalahan .upaya yang 
dilakukan dalam penguatan kompetensi pendidik adalah dengan cara 
memberikan arahan scara terjadwal sekaligus sbagai evaluasi. 

 

 

 

 
1 Nur Rosyid, Pendidikan Karakter Wancanadan Ke Pengaturan, (Purwokerto: Obsesi Press, 

2013), hlm 113 
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ABSTRACT 

 

SUTRISNO 2022. (Strengthening Educator Personality Competencies in Santri at 

Assalam Islamic Boarding School Tuban and Al-Rosyid Bojonegoro) 

Thesis, Masters Program in Islamic Religious Education Postgraduate 

Nahdlatul Ulama University Sunan Giri Bojonegoro, Supervisor I: Dr H. 

Yogi Prana Izza, Lc, MA . Advisor II: Dr. Hamam Burhanuddin, M.Pd.I. 

 

Keywords: Strengthening, Competence of Educators, Santri. 

          

Character education plays an important role in overcoming the identity 

crisis that hit the Indonesian nation, with various issues emerging that undermine 

public trust and confidence in a shared identity as an Indonesian nation. The 

success of character education in schools lies in the development of discipline in 

students and the consistency of teachers in school discipline, teachers should help 

students develop patterns of behavior, raise standards of behavior, and apply rules 

as a means of enforcing discipline. 

This study aims to explain the concept of strengthening the competence of 

educators in students at the Assalam Bangilan Islamic boarding school and the Al 

Rosyid Bojonegoro Islamic boarding school, the implementation of strengthening 

the competence of educators and the efforts made in the Assalam Bangilan 

Islamic Boarding School and the Al Rosyid Islamic Boarding School Bojonegoro. 

The method used in this research is descriptive qualitative method. 

The subjects of this study were teachers at Islamic boarding schools 

Assalam and Al Rosyid. Based on data analysis, the results of this study indicate 

that there are several concepts in strengthening the competence of educators, 

namely understanding, knowledge, abilities, values, attitudes, interests. In the 

implementation of strengthening the competence of educators, it was found that 

there was habituation of the main values, good examples, involving all 

stakeholders, building and complying with the norms, regulations, and traditions 

of pesantren, increasing literacy, cultivating self-development and good mentoring 

that is able to solve all problems. Efforts made in strengthening the competence of 

educators are by providing scheduled directions as well as evaluation. 
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 ملخص

 السلام   مدرسة  في  سانتري  في  المعلم  شخصية  كفاءات تعزيز 2022سوترسنو,   

  الماجستير   برنامج  ،  أطروحة(  بوجونيغورو   والروزيد  توبان  الداخلية  الإسلامية

 جيري   سنان  ،  العلماء  نهضة  جامعة  العليا  الدراسات  الإسلامية  الدينية التربية  في

 ،   سي  إل  ،  إيزا  برانا  يوغي  تشإ  الدكتور:  الأول  المشرف  ،  بوجونيغورو

 .M.Pd.I ، الدين برهان حمام. د: الثاني المستشار. ماجستير

 .سانتري ، التربويين  كفاءة ، التعزيز: المفتاحية الكلمات

  ضربت   التي  الهوية  أزمة  على  التغلب  في  مهمًا  دورًا  الشخصية  تعليم  يلعب  

 في  الجمهور  ثقة  تقوض  لتيا  القضايا  من   العديد  ظهور  مع  ،  الإندونيسية  الأمة

 في  المدارس  في  الشخصية  تعليم  نجاح  يكمن.  إندونيسية  كأمة  المشتركة  الهوية

 يجب   ،  المدرسي  الانضباط  في  المعلمين  واتساق  الطلاب  في  الانضباط  تطوير

  السلوك   معايير  ورفع  السلوك  أنماط  تطوير  على  الطلاب  مساعدة  المعلمين  على

 .الانضباط  لفرض  كوسيلة القواعد وتطبيق

 في   الطلاب  لدى  المعلمين  كفاءة  تقوية  مفهوم  شرح  إلى  الدراسة  هذه  تهدف

  بوجونيغورو   روزيد  ومدرسة  الإسلامية  الداخلية   البنجيلان   السلام  مدرسة

  مدرسة  في  المبذولة  والجهود  المعلمين  كفاءة   تعزيز  وتنفيذ  ،  الداخلية  الإسلامية

   الداخلية  الإسلامية الرشيد  مدرسةو .  الداخلية  الإسلامية  البنغالية  السلام

Bojonegoro. النوعي الوصفي المنهج هي البحث هذا في المستخدمة الطريقة. 

 السلام   الإسلامية  الداخلية  المدارس  في  المعلمين  كان  الدراسة  هذه  موضوع

  عدة  هناك  أن  إلى  الدراسة  هذه  نتائج  تشير  ،  البيانات  تحليل  على  بناءً .  والروسيد

  والقيم   والقدرات  والمعرفة  الفهم  وهي  ،  التربويين  كفاءة  تعزيز  في  مفاهيم

 اعتياد   هناك  أن  وجد  ،  المعلمين  كفاءة  تعزيز   تنفيذ  في.  والاهتمامات  والمواقف

 وبناء   ،  المصلحة  أصحاب  جميع  وإشراك  ،  الجيدة  والأمثلة  ،  الرئيسية  القيم  على

 ،   والكتابة  القراءة  معرفة  ةوزياد  ،  لها  والامتثال المعاهد وتقاليد  ولوائح  معايير

  الجهود   وتبذل.  المشكلات  جميع  حل  على  القادر  الجيد  والتوجيه.  الذات  وتنمية

  التقييم  وكذلك المجدولة التوجيهات تقديم خلال من المعلمين كفاءة لتعزيز
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